



La Maison du Bridge Dauphiné-Savoie  
26 Rue Colonel Dumont  
38000 Grenoble  
tél : 04 76 46 34 61  
adresse courriel : comite.ffbds@wanadoo.fr  
site internet : <http://dsbridge.fr>



Grenoble, le 26 juin 2018

## Compte-Rendu du Conseil Régional du 28 mai 2018 à 18h à la Maison du Bridge

---

- Présents :** O.Audouard, A.Raynaud, M.Levy, AM Allaire, M Degiuli, P.Thévenon, S. Thévenon, C.Denajar, R.Ducruet, JL.Vigne, G.Maignan, P.Joire, J.Brachet, P.Clément-Cuzin, S.Bélugou, P. Capdevielle.
- Excusés :** G. Sallière, J Languillat, A. Denjoy, ML Grain, G.Loeuillet, M.Trévisiol, J.Thibaut, J.Kasow
- Absents** M.Léonard
- Invités :** P. Saguet, C.Lemaréchal, C.Babaz.
- 

### Ordre du jour :

- Décès d'Olivier Reboul
- Nouvelles de la FFB
- Compétitions
  - Bilan provisoire de la saison 2017-2018
  - Calendrier 2018/2019 et Agenda
- Arbitrage : consignes aux arbitres
- Tarifs des compétitions
- Elections du conseil régional et du bureau lors de la prochaine AG et des réunions de Districts
- Finances
- Bridge jeunes
- CRED
- Questions diverses.

### Décès d'Olivier Reboul.

Depuis notre dernière réunion, Olivier Reboul nous a quitté. Il était Secrétaire Général du comité depuis 12 ans, aimé et apprécié de tous. Nos pensées vont à sa femme Annick, à sa famille et ses amis proches. Une minute de silence est observée à sa mémoire.

### Nouvelles de la FFB

- La crise de liquidités de l'automne dernier a été résolue par la mise en place d'un prêt du Crédit Mutuel. L'avance sur licences que le Comité avait consenti à la FFB a été entièrement régularisée L'exercice en cours sera excédentaire du fait des économies déjà réalisées.

- Toutefois, la baisse continue des licenciés, des participations aux tournois dans les clubs et aux compétitions fédérales rend plus que jamais nécessaire la recherche d'économies de structure. Par exemple, une étude sur le bâtiment de St-Cloud est en cours et pourrait déboucher sur la vente de St Cloud et l'achat d'un site mieux adapté à nos besoins, bref plus petit et moins cher.
- Il est clair que les grandes décisions de ce type seront prises lors de la prochaine mandature (élections en octobre)
- La FFB, suite aux rencontres avec de hauts fonctionnaires du ministère des sports aux championnats du monde à Lyon, a entamé une démarche pour faire agréer le bridge comme fédération sportive. Cela passe par une modification des statuts de la FFB, qui ont été adoptés lors de l'AG Extraordinaire du 2 juin 2018. Ces statuts seront bientôt disponibles sur le site du Comité.  
L'agrément fédération sportive procure de gros avantages en termes de subventions, d'aide des pouvoirs publics, etc...C'est donc un enjeu fondamental.

## **Licences et Compétitions : Bilan saison 2017/2018**

Rien de nouveau par rapport au bilan provisoire dressé en mai dernier. Ce bilan est marqué par une légère baisse des effectifs (-79 hors scolaire, chiffres FFB au 30 avril)  
Les participations aux compétitions sont en très légère baisse (-1.5%) : Hausse en excellence, mais baisse très marquée chez les 3<sup>e</sup> et 4<sup>e</sup> séries. Cela relancera le débat sur le format des compétitions promotion, qui sera à l'étude lors de la prochaine mandature de la FFB.

## **Calendrier 2018-2019**

Le calendrier de l'année prochaine est présenté. Quelques remarques sur la surcharge du calendrier, et du déséquilibre du nombre de compétitions dans l'année entre l'automne et le début de l'année civile. Pour certains qui jouent les phases éliminatoires (donc pas forcément les phases finales) et ceux qui sont exemptés des éliminatoires, il y a des décalages de calendrier importants.

Compte tenu de ces contraintes et des dates de finales de ligue imposées par la FFB, l'établissement d'un calendrier est toujours un exercice difficile qui exige certains sacrifices.

Le calendrier présenté et adopté à l'unanimité.

## **Arbitrage : consignes aux arbitres**

A Grenoble et à Annecy, il faut que les arbitres rappellent que, en sus de l'interdiction de fumer dans le club, il est strictement interdit de fumer dans l'immeuble, ce qui nous crée des problèmes de copropriété. Ce rappel est particulièrement important lors des finales de ligue.

## **Tarifs des compétitions**

Le bureau propose des tarifs inchangés par rapport à l'année dernière. Les prix sont très stables depuis plus de 10 ans.

Cette proposition est adoptée par le conseil régional.

2 remarques :

- Lors du Conseil Fédéral du 1<sup>e</sup> juin, la FFB a annoncé le rétablissement des super-rondes. Le tableau des tarifs de 2018-2019 a été réajusté pour en tenir compte.

- Les tarifs par 4 sont plus avantageux (par joueur) que les tarifs par paire. A discuter lors d'un prochain bureau, en tenant compte de la part FFB incluse dans les tarifs.

## **Elections**

Le bureau rappelle que son mandat, ainsi que celui du conseil régional et des membres de la CRED, arrive à échéance lors de la prochaine AG de Septembre.

Nos statuts précisent que les présidents de district (qui sont, de droit, vice-présidents du comité) et les représentants des clubs au conseil régional sont élus par les AG de District. Il faudra donc que les présidents de district en exercice organisent une AG de leur district respectif et fassent un appel à candidature pour les postes désignés ci-dessus, préalablement à l'AG du Comité. Les candidatures devront être exprimées par écrit auprès du président de district.

Les autres membres du bureau (président, trésorier, secrétaire général) les membres catégoriels du conseil régional, et les membres de la CRED sont élus par l'AG du Comité. Pour ces postes, le Comité fera également un appel à candidature. Les candidatures devront être exprimées par écrit auprès du secrétariat du comité.

Olivier Audouard annonce qu'il ne sera pas candidat à un nouveau mandat de président.

Michel Degiuli annonce qu'il se portera candidat à la présidence.

## **Finances**

Michel Degiuli annonce que le résultat de l'exercice 2017-2018 sera excédentaire et que la trésorerie est satisfaisante.

## **Bridge Jeunes**

Le nombre de scolaires est en net recul (-100 élèves). Ceci est la résultante de plusieurs facteurs :

- Un facteur mécanique qui fait que nous enregistrons les licences scolaires plus tardivement afin de s'assurer que l'élève n'abandonnera pas au bout de quelques semaines. P. Saguet explique que c'est la politique désormais suivie par la FFB et qui a eu pour conséquence un recul sensible des effectifs scolaires au niveau national (4000 contre 6000 en 2017)
- Une certaine lassitude au niveau des clubs et des initiateurs responsables des activités dans les collèges
- Le manque de disponibilité de notre déléguée jeunesse

## **CRED**

Aucune affaire en cours.

Le président de la CRED insiste sur la nécessité de créer dans les clubs une commission des litiges, pour ceux qui ne l'auraient pas encore fait.

La séance s'achève à 20h

Olivier Audouard

Président du Comité